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领领导导一一句句““不不同同意意””，，项项目目拖拖半半年年
手续齐全却被要求停工，企业实名举报济南一街道办负责人

5月20日，济南昆仑能源有限公司向济南市纪委实名
举报鲍山街道办事处党工委书记。举报材料称，济南昆仑
能源位于机场路的一处加气站项目手续齐全，却遇到了
办事处执法人员的无故阻挠。记者了解到，清洁能源项目
本受济南市政府的扶持，但该项目自2014年11月开工以
来，一直被要求停工，理由是“领导不同意”。如今，双方陷
入僵局。事情进展如何？本报将持续关注。

本报见习记者 李阳 朱文龙 实习生 李艳艳

2 0 1 4年5月2 6日，济南市
人民政府办公厅发布《关于加
快推进天然气建设经营的实施
意 见 》（ 以 下 简 称《 实 施 意
见》），文件旨在推动天然气加
气站建设经营，以改善济南市
大气环境质量。文件对加气站
建设经营提出相关规范要求，
济南昆仑能源有限公司在机场
路与工业北路交会处建设的加

气站项目正是这一政策的产
物。而眼下，工程卡壳了。

济南昆仑能源有限公司负
责人告诉记者，机场路加气站
项目本来三个月就能完工，公
司从去年11月开工建设，但半
年时间过去了，工程却只完成
80%。工程遇阻并非其他原因，
而是遇到鲍山街道办事处的强
力阻挠。

昆仑能源表示，办事处是以
“领导不同意”为由，多次到工地
要求停工。“前段时间，街道办执
法人员天天到我们工地上，可他
们也说不出哪个地方手续不全，
只是说领导让他们来的。街道办
事处城管科没有执法权，他们每
次来既不亮证件，也不下达文
书，就直接说领导不让建，赶紧
停工吧。”济南昆仑能源办公室

负责人称，自从去年开工以来，
鲍山街道办事处行政执法人员
百般阻挠。“加气站的手续都是
全的，街道办有什么权力不让我
们建？我们公司在济南市投产的
其他4座加气站，都是在市政府
文件出台后开始办的手续。这5
座加气站办理的手续一样，其他
4座已经投入运营，只有这一座
卡壳了。”

加气站现状：

三个月工期的项目

半年多还没建完

《实施意见》规定，“利用自
有土地或采取土地租赁、联营
等方式建设经营加气站的，由
市规划部门出具项目规划审查
意见（包括项目位置、用途、规
模、使用期限），其他有关部门
按 照 并 联 审 批 要 求 予 以 审

查。”而昆仑能源项目所处地
块的性质正是文件中提到的

“土地租赁”，系昆仑能源租用
的集体建设用地。公司负责人
给记者提供了一份济南市规划
局 出 具 的 项 目 规 划审查意见
函，意见函表示原则同意临时选

址建设一处加气站。文件中提到
的市政公用局、发改委、消防部
门也都做了批复。按照红头文件
的要求，加气站项目的所有手续
已经完备。

“市政府文件里规定的所有
手续我们都办齐了，为什么不让

我们开工？难道就因为领导一句
话？”昆仑能源认为自己的项目
被要求停工并不合理。“我们
每月的租金就好几万，设备闲
置、土地租金多付、施工费用叠
加等给我们造成了上百万的经
济损失。”

企业的苦恼：

停工要求不合理

已损失上百万

“我们昆仑能源这样的国
有企业，在地方都遇到这么大
的阻力，如果小企业想办点事
岂不是难上加难。我们也不想
和地方政府撕破脸，但现在实
在被逼得没办法了。”昆仑能
源负责人称，为了和鲍山街道
办事处沟通，他们不知道跑了
多少次，可事情到现在还没有

解决。“我们去过几十次，虽然
有人和我们协商，但没有权力
做决定，只是传达领导的指示
而已。”

记者从侧面了解到，执法人
员口中的“领导”，是鲍山街道办
事处党工委书记。有领导的命
令，执法人员也很无奈，只好硬
着头皮到工地。“领导说你这个

地方必须拆，领导这么说，我们
也没办法。”一位执法人员透露，
领导之所以不同意，理由是认为
该加气站项目不符合当地街道
办的规划。“领导说这片必须拆
掉，拆了之后用围墙围起来，不
允许对外经营。”

济南市规划局官网刊载的
《市规划局积极推进天然气加

气站规划审批》一文显示，规
划局严格按照《实施意见》的
要求，已为多个单位的加气站
项目出具规划审查意见。5月
2 1 日 ，记 者 从 市 规 划 局 了 解
到，该局曾于2014年10月为昆
仑能源加气站项目出具过审查
意见函，认为该加气站原则符
合规划。

执法人员的尴尬：

“领导让查

我们也没办法”

对鲍山街道办执法人员的
说法，昆仑能源负责人表示，这
只是街道办的托词。“我们有济
南市规划局的审查意见函，说明
我们符合济南市的规划。而且我
们也签了军令状，如果以后济南
市有大的规划，我们无条件服从
拆迁。我们在办手续期间，分管
历城鲍山片区的济南市规划局

直属第三分局也在工地做了公
示，公示期间无任何异议。”

“以往我们到其他区县投资，
地方政府都很欢迎。来了之后我们
给地方政府交税，也促进地方就
业，拉动经济发展，这是多好的事
情。”该负责人说，实在很难理解街
道办事处的做法。此前，昆仑能源
和街道办事处也多次协商，但执法

人员表示领导的命令让他们很为
难。“对于执法人员的处境，我们也
很理解，他们夹在中间也很为难。
街道办领导应该为企业项目的落
地提供各种便利，而不是设置各种
障碍。”

记者了解到，鲍山街道办有强
拆加气站的打算，这也让昆仑能源
公司倍感紧张。“街道办事处没有

执法权，强拆之前要下达文书提前
公示，并给出合理理由。如果他们
不按程序办事，我们肯定不同意拆
迁。”公司负责人说。

5月21日，记者电话联系了鲍
山街道办事处党工委书记，其以

“现在不方便”为由挂断了电话。
事情进展将会怎样？本报将

持续关注。

不确定的将来：

担心加气站

被街道办强拆

工程建设延期三个月后，加气站还未完工。
本报见习记者 李阳 摄

·怪事
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